

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
Amt 61	S0320/23	10.07.2023

zum/zur	
A0123/23 Fraktion DIE LINKE	
Bezeichnung	
ÖPNV-Konzept für die neue Sporthalle am Lorenzweg	
Verteiler	Tag
Die Oberbürgermeisterin	25.07.2023
Ausschuss für Bildung, Schule und Sport	15.08.2023
Ausschuss für Stadtentwicklung, Bauen und Verkehr	24.08.2023
Stadtrat	14.09.2023

In der Stadtratssitzung am 26.06.2023 wurde der Antrag A0123/23

„Die Oberbürgermeisterin wird gebeten, Gespräche mit der MVB zu führen, um die verkehrliche Situation des ÖPNV an der neuen Sporthalle am Lorenzweg bei Veranstaltungen zu lösen.“

in die Fachausschüsse überwiesen. Die Verwaltung nimmt wie folgt Stellung:

Im Linienverkehr der Buslinie 73 ist bezogen auf die alltäglichen Beförderungsbedürfnisse eine ausreichende Beförderungskapazität vorhanden und generelle Taktverdichtungen sind somit nicht erforderlich.

Im Veranstaltungsverkehr kann es bei größeren Besucheraufkommen hingegen zu einer deutlich erhöhten Nachfrage kommen, die den Einsatz von zusätzlichen Fahrzeugen bzw. von höheren Beförderungskapazitäten erfordern kann.

In Abhängigkeit von Art, Beginn und Ende der Veranstaltung sowie von den spezifischen Bedingungen am Veranstaltungstag (u. U. Straßensperrungen, Witterung etc.) kann deshalb ggf. der Einsatz von zusätzlichen Verkehrsleistungen im Auftrag des Veranstalters erforderlich sein. Bei Fußballspielen des 1. FC Magdeburg, bei Handballspielen der Bundesligamannschaft des SC Magdeburg und z. T. bei weiteren Events wird dies z. B. durch den Einsatz der Straßenbahn-Sonderlinie 15 praktiziert.

Die Durchführung von derartigen veranstaltungsbezogenen Zusatzverkehren bedarf vertraglicher Vereinbarungen zwischen der Magdeburger Verkehrsbetriebe GmbH & Co. KG (MVB) und den Veranstaltern. Die Gegenfinanzierung erfolgt durch die Veranstalter in der Regel mittels eines geringen Zuschlages auf den Eintrittspreis für alle Besucher (Kombiticketlösung).

Über Erfordernis, Art und Umfang von Veranstaltungsverkehren bezüglich der Heimspiele der SCM Youngsters bei Verlagerung in die neue Sporthalle am Lorenzweg sind Gespräche zwischen der MVB und dem SCM zu führen.

Die Stellungnahme wurde in Abstimmung mit der Magdeburger Verkehrsbetriebe GmbH & Co. KG (MVB) erarbeitet.

Rehbaum
Beigeordneter für Umwelt und Stadtentwicklung